



ACTA DE LA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE COYHAIQUE.

En Coyhaique a 08 de agosto del año dos mil trece, se celebra la Octava Sesión Ordinaria del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Coyhaique.

Se constata que el quórum para sesionar lo otorga la asistencia de los Consejeros: Sras. Ema Vega Urrutia, María Quijada Catalán, Victoria Barria Bello, María Antífirre Ruiz, Elba Ruiz González, Delia Soto Guzmán, Alicia Barrientos Barrientos; Sres. Rosamel Caballero Guarda, Andrés Vera C. y el Sr. Juvenal Cárcamo Larena.

El señor Alcalde inicia la sesión: "En nombre de Dios, de la Patria y de la Comuna de Coyhaique", siendo las 19:00 horas.

El Concejo se reúne para tratar la siguiente Tabla:

- | | |
|----|--|
| 1. | Sometimiento de Acta de sesión Extraordinaria N°4. |
| 2. | Informe de principales Proyectos de Inversión. |
| 3. | Varios |

1. Sometimiento de Acta de sesión Extraordinaria N°4.

Sr. Alcalde:

Se hace referencia al acta sometida, la cual guarda relación con la cuenta pública entregada en Abril pasado. Sobre la cual no hay observaciones ni enmiendas, teniéndose por aprobada.

2. Informe de principales Proyectos de Inversión en la comuna.

Sr. Alcalde:

Saluda al Consejo y le manifiesta su agrado por encontrarse con los dirigentes de las organizaciones sociales, manifestando que no ha sido fácil la agenda de los primeros meses de Gobierno Comunal, sin perjuicio de ello el espacio dado, abre la posibilidad de dialogar y compartir respecto del trabajo que se ha venido haciendo especialmente en el área de priorización, postulación y ejecución de proyectos de inversión, tema fundamental para la comuna. Expresa que para el efecto ha solicitado al Director de Secplac hacer la exposición que a continuación se inserta.

Sr. Julio Villarroel:

Saluda a los presente y señala que hay proyectos FRIL que han sido puestos al día, de acuerdo con el marco presupuestario del presente año. Señala que la unidad ha trabajado en forma proactiva en beneficio de la comunidad, lo que se refleja en la cartera de proyectos que presenta.

CARTERA PROYECTOS FRIL AÑO 2012-2013
COMUNA DE COYHAIQUE

CODIGO	NOMBRE DEL PROYECTO	MONTO TOTAL	ESTADO
30127500	CONSTRUCCION CONSTRUC. CASA CUIDADOR LICEO DE EXCELENCIA	21.600.000	Ejecución
30127464	CONSTRUCCION CONST. GRADAS METALICAS CLUB DE RODEO EL CLARO	74.975.000	en licitación
30127494	CONSTRUCCION SEDE COMUNITARIA JJ.VV. N°3 GRUPO ESCOLAR	48.055.000	Ejecución
30127510	CONSTRUCCION SEDE COMUNITARIA JJ.VV. STGO. VERA CARTES	48.184.000	Ejecución
30130006	CONSTRUCCION SEDE COMUNITARIA POBLACION ANTONIO RONCHI	34.610.000	Ejecución
30130054	MEJORAMIENTO SS.HH. ESCUELA VICTOR DOMINGO SILVA, COYHAIQUE	33.512.000	Ejecución
30130058	MEJORAMIENTO TERMICO ESCUELA DE BALMACEDA, COYHAIQUE	45.000.000	Ejecución
30129958	CONSTRUCCION CIERRE PERIMETRAL PARQUE LOS ZORROS	28.000.000	terminado
30127462	REPOSICION ALUMBRADO PUBLICO POBLACION PABLO NERUDA	44.169.000	Ejecución
30129936	MEJORAMIENTO GIMNASIO LOCALIDAD DE BALMACEDA	4.000.000	terminado
30128746	CONSTRUCCION CIERRE PERIMETRAL CLUB KLANDESTINO	49.736.000	terminado
30116201	CONSTRUCCION CAMARINES ESTADIO ALTO BAGUALES	40.764.000	Ejecución
TOTAL PROYECTOS		801.134.000	

Municipalidad

8



**CARTERA PROYECTOS MTT AÑO 2012-2013
COMUNA DE COYHAIQUE**

FONDO	NOMBRE DEL PROYECTO	MONTO TOTAL	ESTADO
MTT/ SUBDERE PMU	Plan regional de tratamiento de puntos críticos N°7-N°8-N°9-N°10-N°11	21.981.000	LICITACION
	Plan de construcción y renovación paraderos urbanos, sector Los Coigües	44.439.000	
MTT/ SUBDERE PMU	Plan de construcción y renovación paraderos urbanos, sector Baquedano	44.439.000	LICITACION
	Plan regional de tratamiento de puntos críticos N°1-N°2-N°3-N°4-N°5-N°6	48.313.000	
MTT/ SUBDERE PMU	Plan de construcción y renovación paraderos urbanos, sector Bilbao	49.994.000	LICITACION
	Plan de construcción y renovación paraderos urbanos, sector Alto	44.439.000	
MTT/ SUBDERE PMU	Plan de construcción y renovación paraderos urbanos, sector Simpson	44.439.000	LICITACION
TOTAL PROYECTOS		298.044.000	

**CARTERA PROYECTOS AÑO 2012-2013
COMUNA DE COYHAIQUE**

FONDO	NOMBRE DEL PROYECTO	MONTO TOTAL	ESTADO
FNDR	CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARIAS NIREHUAO	874.347.704	EJECUCION
	PLAN DE DESARROLLO COMUNAL (PLADECO), COMUNA DE COYHAIQUE	32.000.000	
SUBDERE/MUN.	CONSTRUCCION GALPON DE LEÑA LOTE 45	52.423.879	EJECUCION
FRIL			LICITACION
SUBTOTAL PROYECTOS		958.771.583	
TOTAL DE PROYECTO EN EJECUCION 2012 -2013		2.057.949.583	

**PROYECTOS APROBADOS 2013
COMUNA DE COYHAIQUE**

FONDO	NOMBRE DEL PROYECTO	MONTO TOTAL	ESTADO
CIRCULAR Nº33 SUBT. 29	CONSERVACION ALUMBRADO PUBLICO DE COYHAIQUE	999.999.000	PR. BASES
FNDR	CONSTRUCCION SOLUCIONES SANITARIAS EL BLANCO	840.358.000	ESPERA CONVENIO
FRIL	CONTRUCCION SEDE TULIPANES	44.286.608	ESPERA CONVENIO
FRIL	CONSTRUCCIÓN PLAZA FRONTERAS DE LA PATAGONIA	60.000.000	ESPERA CONVENIO
FRIL	CONSTRUCCIÓN ENCAUCE QUEBRADA LOTE 32-G-2B	35.000.000	ESPERA CONVENIO
FRIL	MEJORAMIENTO CLUB DE RODEO EL BLANCO	10.000.000	ESPERA CONVENIO
FRIL	CONSTRUCCION CANCHA DE JINETEADA BALMACEDA	75.000.000	ESPERA CONVENIO
DIBAM	CONSTRUCCION BIBLIOTECA BALMACEDA	39.000.000	ESPERA CONVENIO
SUBDERE PMU	CONSTRUCCION SEDE ADULTO MAYOR BALMACEDA	44.323.790	ESPERA CONVENIO
TOTAL PROYECTOS		2.147.967.398	

**PROYECTOS CARTERA FRIL 2013
COMUNA DE COYHAIQUE**

Nº	NOMBRE DEL PROYECTO	MONTO
1	PROYECTO PLAZA POBLACION GABRIELA MISTRAL	\$ 76.859.321
2	PROYECTO PLAZA POBLACION VILLA PATAGONIA	\$ 71.601.862
3	PROYECTO CANCHA DE PASTO SINTETICO FUTBOLITO POBLACION MARCHANT	\$ 75.766.698
4	CONSTRUCCION TALLER OBRA DON GUANELLA	\$ 80.000.000
5	PROYECTO JUNTA DE VECINOS Nº 32 AMPL. PRAT (MONTO PENDIENTE EN REVISION)	54.000.000
6	PROYECTO CANCHA DE PASTO SINTETICO FUTBOLITO POBLACION PEDRO AGUIRRE CERDA	75.766.698
7	PROYECTO CANCHA DE PASTO SINTETICO FUTBOLITO POBLACION EL BOSQUE	75.766.698
8	PROYECTO PLAZA POBLACION JOSE MIGUEL CARRERA	77.500.000
9	CONSTRUCCION TALLERES CIP CRC Coyhaique*	67.036.875
15	PLAZA ESTEROS DE AYSEN	54.000.000
16	CONSTRUCCION CIERRO PERIMETRAL CERRO NEGRO	20.000.000
TOTAL INFRAESTRUCTURA EMPLEO		\$ 728.298.152
TOTAL CARTERA FRIL		\$ 950.000.000



**PROYECTOS POSTULADOS Y SELECCIONADOS AL 22º LLAMADO
PAVIMENTOS PARTICIPATIVOS EN OCTUBRE DE 2012 A SER
EJECUTADOS AÑO 2013**

Nº	PROYECTO	POBLACION	COMITÉ	MUNICIPIO	SECTORIAL	TOTAL PROYECTO
1	THOMAS ANDERSON Y ABRAHAM CHIBLE	S. VERA CARTER	8,512,000	8,512,000	104,576,000	121,600,000
2	PASAJE LOS CALAFATES	LAS LENGAS	1,484,000	1,484,000	18,232,000	21,200,000
3	CALLE ECUADOR NORTE Y ECUADOR SUR	GRAL MARCHANT	8,106,000	8,106,000	99,588,000	116,800,000
4	PJES LOS LAURELES, LOS RETAMOS Y LAS ARAUCARIAS.	PAULA JARA QUEMADA	3,490,000	2,443,000	28,967,000	34,900,000
5	CALLE CANAL NALCAYEC	P.A.SIMPSON	0	0	134,700,000	134,700,000
	TOTAL		21,692,000	20,545,000	386,063,000	428,200,000

**PROYECTOS ELECTRIFICACION A TRABAJAR EL AÑO
2013**

**1.-CONSTRUCCION ELECTRIFICACION RURAL SECTOR LAGO
MONREAL, COYHAIQUE,**

DESCRIPCION DEL PROYECTO

Este proyecto contempla dotar de energía eléctrica a un total de 22 viviendas, ubicadas en este sector.

ESTADO DE AVANCE: se está trabajando en el levantamiento y recopilación de antecedentes por parte de los vecinos, hay una visita pendiente para verificar nuevas viviendas, por lo que el proyecto se encuentra F.I.

MONTO INVOLUCRADO: M\$249.000

**2.- CONSTRUCCION ELECTRIFICACION RURAL SECTOR LA
CORDONADA, COYHAIQUE,**

Este proyecto contempla dotar de energía eléctrica a un total de 12 viviendas, ubicadas en este sector.

ESTADO DE AVANCE: se está trabajando en el diseño del proyecto estado actual FI

MONTO INVOLUCRADO: M\$148.000.

	Nombre de la organización	Nº de Soluciones Habitacionales	Ubicación	Etapa
COMITÉS DE VIVIENDA CIUDAD DE COYHAIQUE				
1	COMITÉ DE VIVIENDA BUENA VISTA	59	Terreno Escuela Agrícola	Comité constituido el año 2007. El Comité ingresó los antecedentes al Serviu en Julio del 2012 para postular al Fondo Solidario de Elección de Vivienda, modalidad Grupo Sin Proyecto, quedó seleccionado en el concurso de Agosto y hoy tienen su Subsidio habitacional en mano. El Comité incluye a 59 familias. Grupo con buena organización social, Pdta. doña Patricia Vidal Nitor. Grupo con compromiso de terreno en Escuela Agrícola (Minvu- Bienes Nacionales).
2	COMITÉ DE VIVIENDA COYHAIQUE ALTO	112	Terreno Escuela Agrícola	Comité constituido el año 2010. Comité solicitó apoyo al Municipio para que sea su Egis el año 2011. Se ingresaron los antecedentes del Comité al Serviu en el mes de Agosto del 2012 y para postular al Fondo Solidario de Elección de Vivienda, en el mes de Noviembre del 2012, el Grupo recibió el Certificado de Grupo Organizado Hábil, con lo cual postulará en los llamados a concurso del FSEV. El Comité está constituido por 112 familias. Su Pdte. don Francisco Quintana Schenffeldt. El Comité tiene compromiso de terreno, en el sector Escuela Agrícola.
3	COMITÉ DE VIVIENDA AGUAS CLARAS	74	Terreno Escuela Agrícola.	Comité constituido el año 2006, fue traspasado del Serviu a la Municipalidad a través de Oficio con fecha de Agosto del 2012. En Noviembre del 2012 se ingresaron los antecedentes del Comité al Serviu con el fin de Postular al grupo al FSEV. Actualmente el Comité tiene Certificado Serviu de Grupo Hábil, a la espera de un llamado del FSEV para postular.

COMITÉS DE VIVIENDA SECTOR RURAL				
1	COMITÉ DE VIVIENDA ENFRENTANDO EL FUTURO	13	Villa Ortega	Comité constituido el año 2007. El año 2010 el Municipio inició con la organización la representación como Egis. El grupo con asesoramiento y apoyo del Municipio compró un terreno donde emplazar su proyecto habitacional. El grupo está constituido por 13 familias. Tiene buena organización y su Pdte. es don Jorge Barría Levicoy.
2	COMITÉ DE VIVIENDA ESPERANZA DE VIDA	11	Villa El Blanco	Comité constituido el año 2007. El año 2010 el Municipio inició con la organización la representación como Egis. El grupo con asesoramiento del Municipio solicitó al Serviu un terreno donde emplazar su proyecto habitacional, solicitud que tuvo respuesta positiva y se logró obtener el terreno. El grupo está constituido por 11 familias. Tiene buena organización y su Pdta. es la Sra. María Uribe.
13	COMITÉ DE VIVIENDA VILLA RIO ÑIREHUAO	13	Villa Ñirehuao	Comité constituido el año 2007. El año 2010 el Municipio inició con la organización la representación como Egis. El grupo con asesoramiento se encuentra solicitando un terreno para su proyecto habitacional al Ministerio de Bienes Nacionales, gestiones de la cual aún no se tiene un pronunciamiento definitivo, ni oficial del Ministro. El grupo está constituido por 13 familias. Tiene buena organización y su Pdte. es don Serafin Chacano Salazar.



BARRIO I
ALMIRANTE SIMPSON- CERRO NEGRO
COMUNA DE COYHAIQUE

PRIORIDAD	PROYECTO	CATEGORIA	Monto \$
1	Reposición de Sede J.J.V.V. Cerro Negro	Equipamiento Comunitario	77.625.000
2	Cubierta Multicancha Nalcayec	Equipamiento Deportivo	86.130.000
3	Centro Cívico de Los Fiordos	Equipamiento comunitario	67.500.000
4	Cubierta Multicancha Río Ibáñez	Equipamiento Deportivo	86.130.000
5	Ampliación y Remodelación Sede J.J.V.V. Almirante Simpson	Equipamiento comunitario	67.500.000
7	Habilitación Plazoleta Jardín Kau Kalem	Área Verde	16.875.000

BARRIO II
CARDENAL SAMORE- EL MIRADOR-VISTA HERMOSA
COMUNA DE COYHAIQUE

PRIORIDAD	PROYECTO	CATEGORIA	Monto \$
1	Reposición sede J.J.V.V. Vista Hermosa (Población Los Ciervos)	Equipamiento Comunitario	103.500.000
2	Remodelación sede J.J.V.V. El Mirador - Cardenal Samore	Equipamiento Comunitario	135.000.000
3	Habilitación Plazoleta Polifuncional (Plaza Activa)	Área Verde	48.600.000
4	Habilitación Plazoleta Ventisqueros-Ensenada	Área Verde	9.810.000
5	Recuperación paso Peatonal escalera Ensenada	Equipamiento/Infraestructura	4.882.500
6	Área verde J.J.V.V. Vista Hermosa	Área Verde	20.160.000

Sr. Julio Villarroel:

Expresa que una de las grandes opciones que se ha hecho en la presente administración es por los jóvenes y la familia en los diversos barrios y sector rural de Coyhaique, para ello se ha definido el deporte como una actividad fundamental a desarrollar, postulando proyectos que impliquen en el corto y mediano plazo dotar a los sectores con infraestructura para el ejercicio de tales actividades deportivas.

Consejero Sr. Andrés Vera C.:

Consulta si en estos proyectos de infraestructura se considera la mantención de los productos del proyecto y el cuidador de dicha infraestructura que queda para el uso comunitario.

Sr. Julio Villarroel:

Comenta que la idea es que sea la comunidad quien cuide estos espacios y a su vez responda por la infraestructura que se les entrega.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Aclara que la idea es alentar a las familias y a la comunidad en general para que disfrute de estos espacios y por lo mismo sean los primeros en cuidar y llamar la atención si se hiciera mal uso de los bienes que se entregarán para beneficio de todos.

Consejero Sr. Andrés Vera C.:

Señala que le parece una buena idea que la responsabilidad sea compartida, para asegurar la durabilidad y buen uso de la infraestructura.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Señala a modo de ejemplo que hay una cancha techada en la calle Bilbao y otra en Errázuriz y que ambas son bien utilizadas por los jóvenes, quienes las aprovechan hasta muy tarde en el verano, cuando hay más luz natural.

Por otra parte, en relación al proyecto de electrificación informa que se han visitado sectores que esperan soluciones de energía eléctrica, en las cuales la Universidad de Magallanes ha colaborado.

Sr. Julio Villarroel:

Informa que los estudios en los cuales ha colaborado la Universidad de Magallanes, han significado un ahorro notable para la Municipalidad, lo que naturalmente es un gesto que se debe agradecer y reconocer.

Sra. Victoria Barria:

Respecto de lo informado destaca que se estén haciendo inversiones en la localidad de Balmaceda. La preocupación es buena y espera que se siga fortaleciendo esa localidad en la cual vivió por mucho tiempo.

**Sra. Delia Soto:**

Indica que estuvo el año pasado en Balmaceda y espera que se apruebe el proyecto que se está postulando para los adultos mayores de esa localidad.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Menciona que el proyecto se está trabajando con el diputado Sandoval en conjunto con el Ministerio del Interior, ya que la idea es sacar adelante la iniciativa.

Agrega que en relación a la presentación planteada por el director señor Julio Villarroel, que el compromiso del equipo de trabajo es un gran aporte para la gestión, lo cual se ve en el proceso de licitación de la cartera de proyectos. Señala que hay plena conciencia de parte del equipo que se está trabajando para la comunidad.

El proyecto del Museo y Biblioteca es una iniciativa relevante en Balmaceda, por lo que se está buscando un espacio que sea más conveniente para su funcionamiento, ya que la actual infraestructura resulta compleja de habitar y mantener.

Sra. Victoria Barria:

Comenta que en su momento se planteó el tema y se propuso el museo de Los Pioneros, se hizo la iniciativa y ha servido como punto para fortalecer la identidad de la localidad y ayudar a los niños con sus quehaceres escolares.

Sra. Cecilia Opazo:

En relación a la recuperación de las plazoletas, señala que en algún momento se pidió un apoyo para tener un área verde con una plaza activa en el sector de Lautaro con Victoria y el pasaje que queda por pavimentar en el área.

Sr. Julio Villarroel:

Informa que se está trabajando en varios proyectos que saldrán el próximo año, los cuales se están presentando a las respectivas juntas de vecinos, para hacer un trabajo participativo de priorización.

Sra. María Quijada:

Consulta por qué no se incorporó a la población Cardenal Samoré en la modificación del sistema de alumbrado público, ya que el sector constituye un área prioritaria para evitar acciones contra la seguridad ciudadana.

Sr. Julio Villarroel:

Comenta que el tema se desarrolló con Seguridad Ciudadana, pero que los recursos son limitados y naturalmente que se incorporará en una segunda etapa.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Expresa su acuerdo con la señora consejera y señala que la población debería estar incorporada en el proyecto, precisamente por los niveles de delincuencia que hay en el sector; lo cual se informen su momento al Gobierno Regional.

Señala que el desafío es seguir presentando proyectos y la idea es cubrirlos con el nuevo presupuesto.

Sra. Cecilia Opazo:

Expresa que ella recuerda que cuando se conversó sobre seguridad ciudadana, se vio lo relativo a la iluminación, lo cual en su momento quedó pendiente, pero lamentablemente no se ha avanzado en el tema. Expresa, que según su parecer, el problema radica en que la comunidad comenzará a reclamar.

Sr. Julio Villarroel:

Señala que la municipalidad no se quedará tranquila hasta que se tenga el 100% cubierto y por ello se está trabajando en buscar los recursos necesarios, para alcanzar esa meta que se ha propuesto la municipalidad.

Sra. Elba Ruiz:

Consulta qué pasa con la pasarela de calle Errázuriz en el sector alto, ya que se encuentra en muy mal estado, con riesgo para las personas, especialmente cuando llueve queda en precarias condiciones.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Respecto de lo comentado, señala que se está viendo el tema de la iluminación, para alcanzar la cobertura que señalaba el director. Además se evalúa la forma de unir la población Clotario Blest con la calle Bilbao; para lo cual se está trabajando junto a la Universidad de Magallanes. Expresa que ese es un proyecto complejo, por las características del terreno. La idea es que se habilite una forma de comunicación para los vehículos. Por otra parte en el mismo sector, se está evaluando la construcción de un parque; lo cual se espera dejar aprobado en algún momento, pero se debe tener presente que se trata de una solución que requiere de una inversión tanto para el proceso de estudio y diseño como para la ejecución del proyecto.

Sra. María Quijada:

Consulta si se podrá iniciar un nuevo proyecto transitorio en el sector, ya que se está derrumbando el terreno lo que puede provocar alguna situación más compleja, para los vecinos que diariamente usan la infraestructura que ya cumplió su vida útil.

Sr. Andres Vera:

Comenta que el Sr. Alejandro del Pino –arquitecto- presentó un ante-proyecto con algunas ideas de lo que pudiera ser el parque en el sector alto, además manifestó la disposición para volver a exponer cuando se le requiera.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Señala que se verá el tema del parque con los recursos de los sectores que deben atender el tema, es decir, el Ministerio de la Vivienda y en lo que corresponda Obras



Públicas y Bienes Nacionales, explica que precisamente la complejidad del tema radica en que se deberán coordinar los sectores pertinentes.

Sr. Andrés Vera:

Expresa que en otro área, desea plantear que el corte de árboles que se hizo recientemente en la avenida Baquedano, le parece que fue del todo innecesaria, expresa que fue una tala de árboles exagerada para la necesidad que la ciudad tiene de áreas verdes, además que se trataba de especies que eran parte del patrimonio de la ciudad por la antigüedad que tenían.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Plantea que éste es un proyecto de gestión de tránsito, que se está trabajando hace seis años a lo menos, el cual considera 4 etapas

Señala que se debe ensanchar la vía y por ello se debió disminuir la cantidad de árboles en el sector. Menciona que se le informó que el tema se había dado a conocer a todas las organizaciones sociales en su momento.

Indica que cuando se realizan estudios, se debe acatar lo que se plantea, a no ser que se hagan otros estudios, los cuales obviamente no están por los recursos que implicaría hacerlos.

Sra. Ema Vega:

Señala que cuando el seremi dice que la comunidad conoce el tema, es más bien una costumbre que tienen, para efectos de justificar la forma como toman las decisiones. Expresa que lamentablemente hacen las cosas sin previa consulta a los vecinos de la ciudad.

Consulta si era necesario hacer tan extensa la tala.

Sra. Victoria Barria:

Indica que hay árboles que da pena que sean cortados. Explica que comparte la apreciación que son parte de la ciudad y de su historia.

Sra. Elba Ruiz:

Sobre el recambio de postes, señala que quedaron algunos postes antiguos sin ser cambiados que provocan situaciones complejas en el sector. Solicita que se saquen los postes de Las Quintas hacia arriba y en Los Aromos, el trabajo que se hizo de mantención el fin de semana antepasado, al parecer no habría sido terminado.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Señala que el tema lo revisará con el gerente de la empresa en Coyhaique, señor David Hidalgo.

Sr. Andres Vera:

Consulta respecto del Cuartel de Bomberos de la Tercera Compañía, sobre el cual no ha habido avance desde que se suspendieron las obras, hace ya mucho tiempo atrás, a lo menos desde el 2011.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Comenta que el proyecto se cayó y no se volvió a levantar, es un tema muy complejo. Hubo apelación a la resolución de la Contraloría y sólo hace 3 semanas se recibió una nueva propuesta de la empresa Aquafor, la cual se adjudicó la ejecución del proyecto en su momento. Expresa que se está viendo una forma de solución, pero ello pasa por la coordinación de varias entidades que están involucradas en el tema. Se debe bajar el contrato actual y sobre esa base hacer una nueva licitación.

Expresa que la situación se informará a los bomberos, a objeto que estén informados sobre lo ocurrido y los pasos a seguir.

Sra. Elba Ruiz:

Señala que al lado de bomberos hay un poste que está tirado y está muy peligroso, el poste se encuentra frente a la casa de la Sra. Alejandrina.

Sr. Juvenal Cárcamo:

Le agradece a don Julio el informe que ha hecho de la planificación de proyectos. Señala que la información entregada es vital, toda vez que los concejeros son encargados y voceros.

Sra. Victoria Barria:

Señala que se hizo modificaciones en la calle Las Violetas y se sacó lo que había de mobiliario urbano, además se destruyó algunos elementos que se habían puesto. Indica que no se sabe que ocurrió con el mobiliario que se retiró y consulta para que se informe a la comunidad.

Señala además, que en el sector Quinta Burgos, se instaló un Hogar para menores y no se ha consultado a los vecinos respecto de su instalación, informa que dicho hogar provoca dificultades de orden en el sector, ya que se han producido diversas situaciones que incomodan a los vecinos.

Sra. Alicia Barrientos:

En relación a la población Pablo Neruda, señala que los vecinos están preocupados porque algunos jóvenes tiran zapatillas en los cables. Consulta qué se puede hacer al respecto.

Sobre la basura y la nueva licitación, expresa que le interesa saber qué día pasará el camión recolector para ayudar a fiscalizar, ya que es sabido que en su momento hubo muchas quejas respecto de la forma como se prestaba el servicio en diversos sectores de la ciudad.

**Sr. Alejandro Huala, Alcalde:**

Comenta que se hizo la licitación por el tema de la recolección de la basura, y a ésta, se presentó sólo la empresa actual como oferente. Informa que en el mes de diciembre se debiera partir con el nuevo período de licitación.

Sra. Alicia Barrientos:

En relación a la licitación de los parquímetros, señala que la comunidad se pregunta qué es lo que ocurrió, ya que han escuchado algunas informaciones en el sentido que habría dificultades en su puesta en marcha con la nueva administración que ganó la última licitación.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Indica que se presentaron 3 oferentes. Uno de ellos no cumplía con los requisitos, la otra empresa no ofrecía garantías a los trabajadores y la tercera fue la empresa EPARK que ofrecía mayores beneficios a los trabajadores.

Informa que el concejo acordó hacer una sesión extraordinaria para el día martes 13, con los trabajadores y con la empresa de parquímetros.

Sra. Elsa Canumán:

Pide que se fiscalice el tema del parquímetro, porque para ellos, los trabajadores no tienen invierno ni verano, expresa que personalmente tiene la experiencia de un trabajo muy sacrificado. Señala que el municipio debe valorar a la gente y preocuparse de los trabajadores y supervisar. La gente sufría mucho, porque no se le pagaba a los trabajadores por parte de la gente que llegaba a estacionarse, recibiendo incluso malos tratos.

Sra. Alicia Barrientos:

Consulta qué pasa con los semáforos en las calles en que se están instalados y en aquellas otras en que se dijo que se priorizaría, por ejemplo Gastón Adarme con Simpson.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Señala que con la cuarta etapa se debe dar a conocer, pronto los trabajos que se encuentran pendiente y que deben poner en marcha aquellos que están listos e instalar los que todavía faltan.

Sra. Elba Ruiz:

En relación al tema de los semáforos, señala que trae una carta porque en la calle Los Maitenes con La Quintas hay necesidad de instalar uno. Pide evaluar la posibilidad de realizar un estudio.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Indica que se debe retomar el estudio, ya que hay varios sectores en la ciudad que requieren atención en el ordenamiento del tránsito, lo que además es propio por el crecimiento de la ciudad.

Sra. Delia Soto:

Comenta que en su momento se hizo un homenaje a Tupacel Jiménez, pero luego se sacó la placa. Expresa que en el sector se instaló una persona con autos chatarras y producen problemas de higiene.

Además en el sector Valle Colonia con Valle Simpson hay dificultades por los contenedores instalados, ya que se junta mucha chatarra y basura, no se sabe si la persona que opera en el sector tiene permiso para arreglar vehículos, pero resulta ser una persona muy conflictiva e incluso agresiva en muchas ocasiones.

Por otra parte informa que en Tupacel Jiménez frente al monolito, también hay dificultades por gente que hace desorden y molestan a los transeúntes y vecinos del sector.

Sra. María Antiñirre:

Señala que se habría contemplado la instalación de un semáforo en las intersecciones de las calles Gastón Adarmey Simpson y en América con Errázuriz, por tanto se debería también trabajar sobre tales esquinas. Por otra parte expresa que en su momento se planteó la necesidad de mejorar el acceso al cementerio Cuatro Vientos, ya que cada vez es más la gente que visita el lugar y les resulta muy complejo acceder.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Comenta que en la cuarta etapa se verá nuevos semáforos y por tanto se espera que en esa oportunidad se revisen las situaciones que se encuentran pendientes. Expresa que además, efectivamente se planteó, la necesidad de mejorar el camino hacia el cementerio, sin embargo, la prioridad este año es lo que se presentó por parte del director Villarroel y la idea es considerar más adelante la situación del acceso al cementerio 4 vientos.

Sra. María Antiñirre:

Insiste en que le parece relevante considerar, como prioritario el acceso al cementerio Cuatro Vientos, sobre la base que éste se hace cada vez más visitados por el aumento de difuntos que son sepultados en dicho lugar.

Sra. Alicia Barrientos:

Señala que las veredas deben ser una prioridad en el sector centro, ya que hay algunas que están en muy mal estado.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Indica que se tratará el tema con el Seremi, sin embargo se ha avanzado haciendo un levantamiento de aquellas que se encuentran en una situación más compleja.

**Sr. Andres Vera:**

Señala que en la calle Victoria hay sectores muy antiguos, que también requieren atención, ya que con el pasar del tiempo se hace evidente el deterioro que sufren los materiales.

Sra. Ema Vega:

Consulta si habrá recursos para el casco antiguo de Coyhaique, tanto veredas como aceras. Señala que en la calle Simpson deben estar las aceras incluidas con la renovación que se hará de la calle.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Informa que el tema lo revisará con el director de Secplac señor Julio Villarroel.

Sr. Julio Villarroel:

Indica que se ha estado conversando el tema y al respecto se han hecho avance en términos de conocer la realidad actual y dimensionar las necesidades.

Sr. Juvenal Carcamo:

Expresa que en la ciudad es cada vez más concurrido y utilizado el terminal de buses, por lo que consulta acerca de su reposición o mejoramiento, considerando el estado actual en que se encuentra.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Señala que el tema se vio en Santiago y le comentaron que la evaluación que se hace después de la primera parte del estudio que está en proceso, es un trámite muy lento. Pero teniendo presente la necesidad de avanzar se verá la forma de acotar mucho más los plazos.

Sr. Julio Villarroel:

Comenta que se está esperando una respuesta de las autoridades pertinente en el tema.

Sra. Alicia Barrientos:

Agradece la buena disposición que ha habido para atender las consultas que se han formulado.

Sra. María Quijada:

Señala que además de lo que ya se ha conversado, le parece relevante tener una idea clara respecto de lo que ocurre con la Ficha de Protección Social, ya que hay bastante incertidumbre al respecto.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Comenta que el tema se trató durante el viaje que hizo a Santiago junto a los concejales, por tanto se planteó el tema como un conflicto de la municipalidad en circunstancias que el tema está a cargo del ministerio de Desarrollo Social. Explica que el procedimiento es difícil de aceptar y explicar para la municipalidad. Se llevó a Santiago, la idea de ser comuna piloto por el grado de avance que se lleva en Coyhaique respecto del nivel nacional. En Santiago se recibió la iniciativa y se considerará para un estudio breve que se espera finalizar en el corto plazo.

Sra. Elsa Canuman:

Consulta que pasa con los adultos mayores que tienen cerca de 14.500 puntos. Indica que mientras no haya definido algo concreto, las personas que sufren las consecuencias del tema, están sometidas a la falta de acceso a los beneficios, por causa de tener un puntaje que no se ajusta a su realidad.

Sr. Alcalde:

Expresa que se verá el tema en el breve plazo, pero es un tema que tiene que ver con una respuesta del Ministerio de Desarrollo Social. Explica que en todo caso debe estar claro que la municipalidad no tiene responsabilidad sobre ello.

Sra. María Antiñirre:

Señala que la reunión se convocó en virtud de diversas preguntas que surgieron y la idea era aclarar el quehacer del Consejo.

Sra. Alicia Barrientos:

Expresa que la percepción era que no se estaba funcionando bien y por ello se convocó primero a una reunión en la que se adoptó la decisión de consultar y plantear la necesidad de reunirse.

Sr. Juvenal Cárcamo L.

Da Lectura al siguiente documento:



ILUSTRE MUNICIPALIDAD
DE COYHAIQUE

**ACTA SESION ORDINARIA DEL CONSEJO COMUNAL DE LA
SOCIEDAD CIVIL DE LA COMUNA DE COYHAIQUE**

En Coyhaique a 22 días del mes de Julio del 2013, siendo las 20,00 hrs., se da inicio a la reunión ordinaria del consejo de la Sociedad Civil de la comuna de Coyhaique.

Se deja constancia que el quórum para sesionar lo otorga la asistencia de los señores consejeros: Sra. Alicia Barrientos Barrientos, Sr. Juvenal Cárcamo Larena, Sr. Juan Huenchuguala Manríquez, Sr. Alexis Delgado Puebla, Sra. Ema Vega Urrutia, Sra María Quijada Catalán, Sra. Victoria Barría Bello, Sra. María Antiñirre Ruiz, Sra. Cecilia Opazo Opazo, Sra. Elba Ruiz González y Sra. Delia Soto Guzmán. El Sr. Andrés Vera Cárcamo no concurrió a reunión por motivos desconocidos, El Sr. Rosamel Caballero Guarda, se excusó por razones de salud.

Preside la Sra. Vice-Presidenta del consejo Doña Alicia Barrientos Barrientos por ausencia del Alcalde y Presidente del consejo Sr. Alejandro Huala Canumán.

Se designa como secretario suplente al consejero Dn. Juvenal Cárcamo Larena, en ausencia del titular.

Se inicia la sesión "En nombre de dios, de la patria y de la comuna de Coyhaique".

El Consejo se reúne para tratar la siguiente tabla:

1. Bienvenida a los Sres. Consejeros.
2. Análisis de situación y preocupación del funcionamiento del consejo de la sociedad civil de la Ilustre Municipalidad de Coyhaique, conforme al título I Normas Generales artículo N° 1 y 2 del "Reglamento del consejo comunal de organizaciones de la sociedad civil de la comuna de Coyhaique, que se rige por las normas contenidas en la ley orgánica constitucional de municipalidades N° 18.695 y por el presente reglamento.

1.- La Sra. Delia Soto Guzmán, informa al consejo que ella le informa al Sr. Alcalde en la reunión de la cuenta pública que cuando se realizará la reunión con el consejo en comento.

2.- La Sra. Alicia Barrientos Barrientos, le solicitó al Sr. Alcalde que durante el mes de Abril debería materializarse la reunión con el consejo, esta petición se realizó en la cena en el hotel los ñires.

3.- El Sr. Alexis Delgado Puebla, informa que él en su calidad de consejero no participará en reuniones porque hace siete meses que no funciona éste consejo y a la fecha no se considera como tal.

4.- El Sr. Juvenal Cárcamo Larena, solicita a la asamblea la factibilidad de solicitar al Sr. Alcalde la reunión con el consejo debido que la ley 20.500 establece que deben materializarse las reuniones como máximo cada 4 meses y las extraordinarias en cuanto los soliciten los señores consejeros.

5.- La Sra. Vice-Presidenta Doña Alicia Barrientos Barrientos, considerando las peticiones de los señores consejeros, informará al Sr. Alcalde, a través de un oficio solicitando una reunión para el martes 30 de Julio a las 19,30 hrs. en la sala de reuniones del consejo municipal.

Siendo las 21,30 hrs. se cierra la sesión.

Para constancia firman:


ALICIA BARRIENTOS BARRIENTOS
Vice-Presidenta del Consejo


JUVENAL CARCAMO LARENA
Secretario Suplente del consejo

**Sr. Alejandro Huala, Alcalde:**

Pide las disculpas y se compromete a tener las reuniones y generar espacios para tratar los puntos que se deseen dialogar.

Expresa que le interesa tener el contacto activo con los dirigentes que representan a los vecinos y a las organizaciones y por ello buscará la forma de crear el máximo de vínculos. Indica que es un buen ejercicio y además la práctica de la participación es consecuente con lo planteado en su momento.

Sr. Andres Vera:

Consulta cuándo será la próxima sesión, para hacer seguimiento a los proyectos y las ideas que han surgido.

Sra. María Antiñirre:

Señala que los socios de la entidad Rakiduantumesperan que se imparta algún curso de Mapudungun en los colegios, ya que ésta es una idea que se ha esperado por mucho tiempo, como una forma de fortalecer la cultura Mapuche.

Sr. Alejandro Huala, Alcalde:

Indica que la instalación de la bandera Mapuche en el Concejo ha sido un hito, por tanto el compromiso con los pueblos originarios está claro. Expresa que este es un trabajo sistemático que se debe hacer. Ha habido acercamiento con los directores de colegios. Y es sabido que hay un profesor que está trabajando en el tema, quien pertenece al pueblo Mapuche, se trata de don Luis Muñoz Millacura.

Espera que el próximo año se profundice en los conocimientos que es necesario dar a conocer, especialmente a niños y jóvenes.

Sr. Juvenal Carcamo:

Indica que es bueno seguir participando de las actividades de la ciudad, tanto del aniversario de Coyhaique, como de la Semana del Pionero y otras festividades.

Se cierra la Sesión a las 21:55 horas.

SECRETARIO MUNICIPAL
COYHAIQUE